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Los plazos y objetivos del estudio de pensiones 
que comandará David Bravo con académicos 
El economista anunció a inicios de abril que quería realizar esta iniciativa que busca contribuir a la discusión de la reforma 

previsional, pero luego tuvo que armar un proyecto y buscar financiamiento, el que fue entregado por la industria aseguradora. 

MARIANA MARUSIC 

El economista y director del Centro de En- 

cuestas y Estudios Longitudinales dela Uni- 

versidad Católica, David Bravo, a inicios de 

abril adelantó a los senadores de la Comisión 

de Trabajo que tenía en mente realizar una 

iniciativa académica en materia de pensio- 

nes, del centro al que pertenece, pero tam- 

bién sumando académicos de la Universidad 

de Chile y del ámbito internacional. Este 

jueves, en la cena anual de la Asociación de 

Aseguradores, su presidente, Alejandro Alzé- 

rreca, anunció que su gremio financiaría 

dicho estudio. 

Bravo, expresidente de la Comisión Asesora 

Presidencial sobre el Sistema Previsional 

durante el segundo gobierno de Michelle 

Bachelet -también conocida como Comi- 

sión Bravo-, explica que el objetivo de este 

trabajo es poder ver “cómo contribuira que 

esta reforma (previsional), si tiene alguna 

chance de ser viable, sea viable a partir de la 

evidencia”. Como consiguieron los recursos 

hace poco, recién ahora el equipo se ha ido 

conformando y Bravo prefiere no dar deta- 

lles todavía de quiénes lo integrarán, hasta 

no tenerlo listo. 

Cuenta que luego del anuncio que hizo, 

en la Comisión de Trabajo a inicios 

de abril, “lo que empecé a hacer 

fue ver cómo gestarlo. Armé un 

proyecto con eso y traté decon- 

seguir financiamiento, con do- 

naciones y por distintas vías. Y 

dentro de las instituciones con las 

que me junté, estuvo la Asociación de 

Aseguradores, y ellos lo tomaron altiro. Fue 

bien impresionante para mí”, y detalla que 

ese gremio financió la totalidad de los recur- 

sos que requerían. 

Sin embargo, puntualiza al respecto que 

“nosotros lo que haremos es un estudio in- 

    

      

   
          

a 

dependiente, autónomo, no es dependien- 

te de las instituciones, esas son las condicio- 

nes. Nosotros no estamos adscribiéndole 

nada a nadie, este más bien es como un bien 

público, buscamos a quienes nos ayudaran 

a financiar este esfuerzo, que va a convocar 

a mucha gente, expertos internaciona- 

les, seminarios, etcétera”. 

Bravo sostiene que “este es un 

trabajo de un año, pero que va 

a estar muy concentrado desde 

ahora hasta noviembre”. Enese 

sentido, cuenta que van a “dejar 

otrosproductos para después, pero 

la idea es que como todo va a estar muy 

acelerado ahora, porque en noviembre va- 

mos a estar en elecciones, entonces la gran 

discusión viene ahora, por eso estamos un 

poco contra el tiempo”. 

La idea es que a medida que se vaya dando 

el debate de la reforma en la Comisión de Tra- 

bajo, se vayan liberando algunas partes del 

estudio. ¿Qué temas vana abordar?: “Todos 

los temas relevantes de la reforma, desde los 

temas de tasas de reemplazo, pensiones ac- 

tuales y futuras, la cotización, esquemas al- 

ternativos. Deberíamos ser capaces también 

de poder tener costeos independientes del 

gobierno, y alternativos, evaluaciones de 

cuál es el impacto que tiene, por ejemplo, la 

propuesta del gobierno, propuestas alter- 

nativas, el seguro de longevidad, todo eso”, 

asegura. 

“Tenemos mucho trabajo por hacer, pero es 

un trabajo que creo que va a ser bonito, y ade- 

más, todo lo vamos a dejar disponible. Va- 

mos a compartirlo, se lo vamos a ofrecer tam- 

bién a la Comisión, aunque va a ser públi- 

co, pero al mismo tiempo, vamos a dejar 

todos los antecedentes abiertos para que 

cualquier persona, investigador, pueda re- 

plicar los análisis”, señala. Q 

  

  

ED ¿avier Tapla, director ejecutivo de la Asociación de Transmisoras, Yovana Ahumada, 
presidenta de la Comisión de Minería y Energía de la Cármara de Diputados; Fernanda 
Riveros, jofa de la División Juridica Ministorio de Energía; Enzo Sauma, acadérnico de 

SOCIAL PULSO 

Conversatorio 
Transelec 
analizó las 
claves del 

proyecto de ley 
de transición 
energética 

la PUC, y Claueia Carrasco, vicepresidenta de Regulación e Ingresos de Transelec,en 
panel de conmersación 

(D) Francisco Castro, vicepresidente de Finanzas, Claudio Aravena, vicepresidente de 
Personas y Organización, Ollvla Heuts, vicepresidenta de Desarrollo de Negocios; 
Bernardo Canales, vicepresidente de Ingensería y Desarrollo de Proyectos, y Eduardo 
Tagle, vicepresidente de Asuntos Legales y Territoriales, todos de Transelec 

  

En el marco del encuentro organizado 
por Transelec, “Rol de la transmisión en el 

proyecto de ley de transición energética”, 
actores públicos y privados analizaron la 
Iniciativa que busca incentivar medidas para 
avanzar en el proceso de descarbonización 

de la matriz energética en el país. 

El diálogo -enfocado en temas como 
el almacenamiento de energía y la 
planificación en transmisión eléctrica-contó 
con la participación de Yovana Ahumada, 
presidenta de la Comisión de Minería 
y Energía de la Cámara de Diputados, 
Fernanda Riveros, jefa de la División 

Jurídica del Ministerio de Energía; Javier 
Tapia, director ejecutivo de la Asociación 
de Transmisoras de Chile, y Enzo Sauma, 

académico de la PUC, quienes coincidieron 
en la necesidad de acelerar la tramitación 

de este proyecto, 

    
  

(E) Gabriel Carvajal, director de Ingenieria RNE, Andrés gerente de Pro- 
en de Siemens Energy, Victoria López, ingeniera de Regulación de Transelec: 
'ranchesca Rivadeneyra, analista de Regulación de Transelec, y Felipe Escobar, 
gerente de Acciona Energía 

A 3 
Arturo Le Blanc, gerente general de Trarselec, lamó a agilizar la infraestructura 
de transmisión eléctrica on el país, clawo para la descarbonización 

Eduardo Tagle, vicepeesidente de Asuntos Legales y Territoriales y Claudia Carrasco, 
¡nto a Fernanda vicepresidenta de Regulación e Ingresos, arribos de Trarselec. 

Leyton, socio. Riveros, jeta de la División Jurídica del Ministerio de Energía, y 
de Cuatrecasas

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

25/05/2024
      $3.743
      $9.949
      $9.949

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

     271.020
      76.017
      76.017
      37,62%

Sección:
Frecuencia:

ECONOMIA
DIARIO

Pág: 13


